



Bericht des Ehrenamtsbeauftragten für den KFT 2024

Ohne Ehrenamtlichen, kann kein Verein existieren.

Jedes Jahr, wird es deutlicher, wie wichtig es ist, das Thema Ehrenamt im Vereinsleben.

Für Vereine ist es nicht immer leicht, engagierte und qualifizierte Personen zu finden, die bereit sind, große Teile ihrer Freizeit für die Vereinsarbeit einzusetzen.

Umso wichtiger ist es, dass diesem Einsatz die notwendige Anerkennung entgegengebracht wird.

Das haben der DFB, HFV und KFA Darmstadt erkannt und mit verschiedenen Veranstaltungen und Maßnahmen, die ehrenamtlichen Arbeit im Verein gewürdigt.

Der DFB fördert die Ehrenamtlichen Arbeit mit vielen Aktionen.

Seit 1997 gibt es alljährlich die DFB-Aktion Ehrenamt.

Stellvertretend für viele ehrenamtliche Helfer im Vereinen wurden folgende Kreissieger der DFB-Aktion Ehrenamt geehrt:

2020 – wegen Corona- Pandemie nicht durchgeführt

2021 – **Bruno Paul** - SV Hahn

2022 – **Ellen Levis** - SV Germania Eberstadt + **Club 100**

2023 – **Ruben Döring** - SV Darmstadt 98 + **Club 100**

Die Kreissieger wurden mit Begleitung für ein Wochenende nach Grünberg eingeladen und haben dabei auch ein Heimspiel der Eintracht Frankfurt besucht.

Erfreulich ist, dass Ellen Levis – SV Germania Eberstadt und Ruben Döring – SV Darmstadt 98 in den Club 100 berufen wurden; das ist eine besondere Anerkennung durch den DFB.

Ein Highlight war sicherlich die Auszeichnung des Kreissiegers und Club 100 Mitgliedes, Ruben Döring vom SV Darmstadt 98, vor dem Bundesligaspiel SV 98 gegen 1.FC Köln am Freitag, dem 01. Dezember 2023 im Merck-Stadion am Böllenfalltor.

2015 wurde ein DFB-Wettbewerb „Junge Fußballhelden“ ins Leben gerufen. Der Wettbewerb ist beschränkt auf Kinder und Jugendtrainer sowie Jugendleiter zwischen 16 und 30 Jahren.

Folgende Kreissieger wurden ermittelt:

2020 – wegen Corona – Pandemie nicht durchgeführt

2021 – **Phillip Vonderschmitt** - DJK/SSG Darmstadt

2022 - **Luca Jung** - SV Germania Eberstadt

2023 - **Niklas Falke** - SG Arheilgen

Der Kreissieger wurde zu einem fünftägigen Fußball-Bildungsreise nach Santa Susanna in der Nähe von Barcelona eingeladen.

Der Preis machte also gleich doppelt Freunde!



Der Ehrenamtliche freut sich über die persönliche Weiterbildung in sonnigem Ambiente, gleichzeitig profitiert auch der Verein davon, dass sein ehrenamtlicher Mitarbeiter noch mehr Knowhow besitzt.

Weiterhin wurden ehrenamtliche Vereinsmitglieder mit dem DFB-Sonderpreis, bestehend aus einer Urkunde und einer Sonderuhr ausgezeichnet.

Der Fußballkreis Darmstadt hat im Jahr 2021 und 2023 Ehrungsabende des Fußballkreises durchgeführt, wo zahlreiche Vereinsmitarbeiter mit der Goldenen, Silbernen und Bronzenen Nadeln und Urkunden geehrt wurden- Zudem wurden mit dem Ehrenpreis des Fußballkreises Darmstadt ausgezeichnet:

2021 – Jens-Jörg Wannemacher – Darmstädter Echo

2023- Gristos Xanthopoulos und Theodoros Athanassopoulos – beide Hellas Darmstadt.

Auch bei Vereinsjubiläen wurden Verbandsehrungen und Kreisehrungen gerne durch die Vereine in Anspruch genommen. Leider durch Corona bedingt haben in 2020 nur der SV Weiterstadt und der VfR Eberstadt eine Verbandsehrung beantragt und durchgeführt.

In den Jahren 2021 bis 2023 fanden keine offiziellen Feiern von Vereinen statt.

Beim Kreisfußballtag 2024 haben einige Vereine verdiente Mitglieder für eine Ehrung angemeldet.

Die Vergangenheit hat gezeigt, dass noch nicht alle Kapazitäten ausgenutzt wurden.

Gerne stehe ich den Vereinen beratend zur Verfügung.

Herzlichen Dank für die Förderung und den Einsatz für das Ehrenamt in Vereinen und beim Hessischen Fußball-Verband.

Anton Kondziella

Rohrbach, im Februar 2024